

## Denuncia Gálvez plan para *embarazar* urnas en Oaxaca

**JORGE A. PÉREZ ALFONSO**  
CORRESPONSAL  
OAXACA, OAX.

Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México (PAN, PRI y PRD), estuvo de gira ayer por segundo día en el estado de Oaxaca. En entrevista, luego de reunirse con ejidatarios y propietarios de terrenos de parques eólicos en Santo Domingo Tehuantepec, acusó que el sábado se difundieron mensajes, con los que se pretendió que sus simpatizantes no participaran en los eventos que encabezó este fin de semana en el Istmo de Tehuantepec, en los cuales advirtió de posibles actos de violencia.

La aspirante acusó directamente al partido Morena de esos avisos. Sostuvo que sus contrincantes “es-

tán muy nerviosos aquí”, y que en Oaxaca se orquesta un plan para “embarazar urnas” durante los comicios del próximo 2 de junio.

Añadió que Morena apuesta en Oaxaca “a que no tengamos representantes o a comprarlos”, y destacó que se envió a sus seguidores mensajes a través de grupos de WhatsApp, en los que se les recomendó no acudir a sus reuniones, pues existía riesgo de violencia.

Asimismo, se refirió a la violencia que prevalece en el país como parte del proceso electoral, luego del asesinato del morenista Jaime González Pérez, candidato a la alcaldía de Acatzingo, Puebla. Se solidarizó con la familia del abanderado; además exigió al presidente Andrés Manuel López Obrador admitir lo que ocurre, y actuar en consecuencia.

“El Presidente tiene que reconocer lo que está pasando con los

candidatos a las alcaldías, yo lo dije, que quienes más riesgo corren son ellos, los síndicos, los regidores, los candidatos, alcaldes, los diputados locales, porque pues desafortunadamente los intereses de la delincuencia organizada están muy focalizados en los municipios.”

Añadió que las transgresiones contra los aspirantes afectan al desarrollo del proceso, y recordó que la alianza que la impulsa contemplaba a una candidata al gobierno de Chiapas, quien sufrió un secuestro y a continuación renunció a sus aspiraciones.

Asimismo, ante agricultores y dueños de terrenos que alojan

► Xóchitl Gálvez denunció en Oaxaca una campaña para impedir que sus simpatizantes asistieran a sus mítines. Foto La Jornada

a parques eólicos en el Istmo de Tehuantepec, lamentó que López Obrador dejara de lado esos proyectos, y prefiera las energías fósiles.

Se refirió a su contrincante, la

morenista Claudia Sheinbaum, como la “candidata combustóleo”, consideró que es importante promover las energías limpias, propuso que se reactiven las subastas de energía, y retomar el proyecto de transmisión que iría de La Ventosa, en Juchitán, Oaxaca, hacia Morelos, que el Presidente suspendió.

